

→ LES SENTIERS NATURE, au gré des lieux et des secrets du patrimoine



Étangs & salins

L'activité salinière a débuté à Frontignan dans les années 1330 pour s'achever en 1968. Trois siècles d'exploitation qui ont façonné ce paysage exceptionnel.

Depuis 1989, les 230 hectares de cet ancien salin sont des espaces naturels protégés, classés Natura 2000, appartenant au Conservatoire du littoral et des rivages lacustres, et géré par l'agglomération, avec l'EID Méditerranée (Entente interdépartementale pour la démuséification).

L'ancien salin et les étangs sont aujourd'hui le berceau de plus de 130 espèces d'oiseaux et plus de 300 espèces végétales : échasses blanches, flamants roses, sternes, herbiers de posidonies.... et la salicorne, reine de la Sansouïre.

L'histoire de Frontignan est intimement liée à la vigne. Depuis des siècles, les paysages ont été façonnés par la main des vignerons amoureux de ces espaces, autour d'un cépage unique, le Muscat à petits grains.

Face à la mer et aux étangs, au pied du massif de la Gardiole, le vignoble de muscat bénéficie d'un climat exceptionnel typiquement méditerranéen, entre soleil et influences marines. Il donne au raisin ce plus aromatique et savoureux qui fait du Muscat de Frontignan un vin doux naturel aux reflets dorés, première appellation d'origine contrôlée française (AOC) en 1936, connu et reconnu dans le monde entier.



Vignes & Torsades



Gardiole & Garrigue

Site classé et protégé, le massif de la Gardiole, qui s'étend sur 5000 ha, accueille une faune et une flore typiquement méditerranéennes.

Chênes verts et kermès, pistachiers térébinthes et lentisques, myrtes, cistes, romarin... abritent merles de roche, perdrix rouges, coucous geais, busards cendrés, faucons, chouettes, hiboux, éperviers, ou encore lézards ocellés.

Autrefois, l'activité agricole et pastorale y était prépondérante, comme en témoignent encore aujourd'hui les capitelles (abris de bergers en pierre sèche) présentes sur le massif. Il offre un panorama exceptionnel sur le littoral et la lagune, le Bassin de Thau et l'arrière-pays.